

09.9.11 送付

## 道教委

# 「社説1紙だけは問題」

## 帯広の高校 授業で教材に活用

帯広市内の道立高が8月下旬、公民の授業で衆院選を取り上げた新聞の社説を活用したことを見ためぐり、道教委が「1紙のみの活用は特定政党の政策について偏った認識を生徒に与えかねない」と問題視し、全道の道立高を対象に新聞や雑誌を使った授業の実態調査を行つたことが10日、分かった。道高教組と北教組は「教育現場への不當な介入だ」として、道教委に抗議している。

## 全道の実態を調査

道教委に指摘。これを受けて道教委は高校側を調査するとともに、

で各政党の公約について生徒に討論させたと

いふ。この授業に対し、自民党の小野寺秀道議

が「保護者から『自民党を批判しているように見える社説を教材に使ったのはおかしい』との声が挙がっている」と



道教委が全道立高に出した通知（手前）。公民科の指導について、社説や雑誌の文章から政党の政策に関するものを使ったことがあるか報告を求める

小野寺道議は「保護者の指摘を道教委に伝え、授業の実態確認を始めたもので、教育への政治的介入の意図はない」と話している。

## 介入すべきではない

姉崎洋一・北大大学院教授（教育法）の話

を授業に使つたわけで

なく、今回の社説も特定政党を支持したり、批判している内容とは

読みず、問題はない」と

にすべきで、あまりにも拙速だ。議員から指

す。問題はない」と

言えず、教育への不当

な介入」と反発してい

る。

元北海道NRE推進協議会会長の小林甫・

北大名譽教授（地域教

育社会学）の話 私も

高校教員時代に新聞を教材を使って授業を行つて、今回も「今回の授業には政

治的偏りがあつたとは

思ふ。問題は「自民

党を批判しているよう

にみえる」との外部の

意見ではない。教員が授

業で意図的に政治活動を行つたわけではな

い。

書で全高校に通達する

ような内容ではない。

教員が新聞使用を

現代を扱う公民科の授

業で、新聞が使えない

といふのではないか。社

説は会社の主張で完全

に客観的な新聞はない

が、特定政党の機関紙

道立高が「郵政民営化」など、帯広市内の道立高は8月20日、3年生の公民科で、学校が設定したプリントを作り、生徒に配布、回答させた。社説は雇用や景気などの政策課題と、自民、民主など各党の政策について取り上げた内容で、教諭はその際、担当教諭は衆院選公示日の18日の北海道新聞の社説を教材に活用し、「マニフェス

ト」、「郵政民営化」など、九つの言葉を空欄

としたプリントを作

り、生徒に配布、回答

を受けて道教委は高校側

を調査するとともに、

今月7日、全道立高に、

政党の政策に関する新

聞の社説や雑誌記事を

公民科で活用している

も「今回の授業には政

治的偏りがあつたとは

思ふ。問題は「自民

党を批判しているよう

にみえる」との外部の

意見ではない。教員が授

業で意図的に政治活動

を行つたわけではなく、別の論調を紹介

するなどの配慮が欠け

ていた。問題は「自民

党を批判しているよう

にみえる」との外部の